
Acta de Asamblea General Extraordinaria de ADFI 
Martes 27 de Agosto de 2024 - Presencial 

 
Lugar de Encuentro: Salón Beige 725 

 
Orden del Día: 
 

1.  Presupuesto Participativo 

2. Convención ADUR: Lineamientos estratégicos presupuesto quinquenal, lucha 

presupuestal, evaluación docente. 

 
------------------------------------------------------------- 
Primer llamado 12:30 
Inicio: 13:00 con 7 afiliados/as presentes (se adjunta lista al final). 
Presidente: Alejandro Gutiérrez . 
Secretaria: Mercedes Marzoa (Unanimidad). 
Firmas: Cecilia Callejas y Javier Baliosian  (Unanimidad). 
Se fija las 14:00 hs como hora de finalización (Unanimidad). 
------------------------------------------------------------- 
 

Presentes: 13 

 

Punto previo: 

 

El federal de ADUR propone a los centros apoyar a la familia del compañero de ADUR 

OCE, recientemente fallecido, con un monto equiparado a un sueldo de un Gr. 2 30 horas 

por seis meses. 

 

Se propone desde ADFI apoyar con $40000 

 

Voto: Unanimidad (7/7) 

 

 

Punto 1: Presupuesto Participativo 

 

Se presentan los resultados con el presupuesto asociado: 

 

 

Nro Propuesta Cantidad de votos Puntos Presupuesto ($U) 

1 Mejoras Espacio Cuidados 89 411 72477 Gasto 
único 

2 Becas de Alimentación 81 344 20000
0 

Máximo 
anual 

3 Cursos de Inglés 87 340 32000
0 

Anual 

4 Bebeteca 74 317 96000 Gasto 
único 



5 Compostaje 82 284 11800
0 

Gasto 
único 

6 MIA cuando cuidamos 80 271 15000
0 

Máximo 
anual 

 

Se vota apoyar todas las propuestas de la siguiente forma: 

 

Se aprueba apoyar este año las propuestas de gasto único: p. 1, p. 4, p. 5 

Se aprueba apoyar desde este año y por el 2025 las becas de alimentación (p. 2) 

Se aprueba apoyar el curso de inglés por todo el 2025 (p. 3). Se propone que comience el 

año próximo debido a la coordinación que requiere el mismo. 

Se aprueba apoyar la (p. 6) el año 2025. 

 

Se debe ratificar más adelante si se van a mantener en el 2026. 

 

Voto: Unanimidad 

 

Punto 2: Convención ADUR: Lineamientos estratégicos presupuesto quinquenal, lucha 

presupuestal, evaluación docente. 

 

Se comienza a intercambiar sobre lineamientos estratégicos y lucha presupuestal: 

- Estamos en año electoral y es de gran importancia comenzar cuanto antes a 

planificar la lucha presupuestal, tanto para la realización de actividades previas a la 

campaña como para organizar la campaña presupuestal al momento de plantear el 

presupuesto quinquenal. 

- Interpelar al sistema político antes de las elecciones. 

- Se podría realizar una carta abierta a los candidatos presidenciables y senadores 

preguntando “¿Te da lo mismo?” para que contesten públicamente 

- Hay que definir los lineamientos principales del presupuesto quincenal y comenzar a 

diseñar la campaña. 

- Sería importante que ADUR tenga una propuesta de convención para llevar al CDC 

en cuanto al presupuesto. No tiene el mismo peso una resolución de federal que de 

convención. 

- Se comenta el gran incremento de afiliados que tuvo ADUR estos dos últimos años. 

Se parte de un punto más alto para salir a pelear por el presupuesto (crecimiento y 

consolidación de centros del interior, gran movimiento de grados 1 y 2, un adur más 

movilizado) 

- Es importante tener en cuenta la escala salarial, la carrera docente, extensiones 

horarias, DTs 

- Tener en cuenta que el presupuesto no solo no incrementó sino que disminuyó. 

Actualmente tenemos a la universidad en más lugares del país, aumentó de 

matrícula y presupuesto más bajo 

- Tener como meta el 6%. Hay que ir cuanto antes a golpear puertas. Previo a las 

elecciones y luego con el nuevo gobierno. 

- Tener en cuenta que la universidad en el quinquenio que está terminando llegó a 

acuerdos que no pudo cumplir por la falta de presupuesto. Se votó de forma 

unánime en el CDC un aumento de salario. Estaba propuesto un aumento de la 

masa salarial del 50%. Los salarios bajaron. 

- Existe una resolución de convención de que hay que cambiar la escala salarial. Con 

un 16% de masa salarial ya podríamos hacer un cambio en la escala. 



- Actualmente ⅔ de los docentes son Gr1 y Gr2. No parece razonable que el 60% de 

los docentes estén en formación 

- 70% de los docentes son de baja carga horaria. Una universidad profesionalizada 

tiene que tener al menos un 50% de docentes con carga alta. 

- Hay que tener en cuenta la mirada de género en promociones y cargas horarias para 

ir de a poco combatiendo inequidades. 

- Se podría organizar un debate en el paraninfo. Poner a la UDELAR sobre la mesa. 

- Tener en cuenta dentro del presupuesto que el volumen salarial no es solo el cambio 

de escala, están los LLOA, extensiones horarias, dedicaciones totales, entre otros. 

- También tener en cuenta enseñanza, extensión, salud mental y cuidados. 

- Recordar que el volumen salarial está atado entre funcionarios docentes y TAS (60% 

- 40%) 

- La facultad tiene sus lineamientos de lucha presupuestal: funcionarios TAS, mejora 

de relación estudiantes/docentes, entre otros. 

- Se argumenta en contra de tener en cuenta los lineamientos de la facultad para una 

propuesta a llevar a ADUR. Para algunos es un error condicionar lo gremial a una 

facultad determinada, teniendo en cuenta que cada centro tiene realidades distintas. 

 

 

Se vota por unanimidad elaborar una propuesta cuantificada para llevar desde ADFI a la 

convención. 

 

Martin Randall y Hector Cancela, que vienen trabajando en la escala salarial, trabajaran en 

una propuesta para tratar en la siguiente asamblea de ADFI. Tendrán en cuenta el 

documento FING de Presupuesto en todo aquello que sea extrapolable a la UdelaR y los 

siguientes puntos: 

 

- Costo de realizar el cambio de escala que se propone 

- Costo de un aumento salarial de x%. 

- Costo de aumentar la carga horaria de los docentes con el fin de que el 50% de los 

docentes sean de alta carga horaria 

- Costo de promover a los docentes con el fin de tener un 50% de docentes con grado 

igual o mayor a 3 

- Mejora edilicia 

- Mejora relación docente/estudiante 

- Dedicación total 

- LLOAS 

- Cuidado, bienestar, becas, salud mental 

 

Enviaran cuanto antes la propuesta a la directiva para su difusión. 

 

Próxima asamblea: jueves 5-9 primer llamado 12:30 

 

Afiliados presentes: 

 

Alejandro Gutiérrez 

Mercedes Marzoa 

Cecilia Callejas 

Martín Randall 

Mateo Cattivelli 

Javier Baliosian 



Gregory Randall 

Héctor Cancela 

Manuel Freire 

Gonzalo Berger 

Rodrigo Alonso Hauser 

Soledad Gutiérrez 

María Noel Pereyra 


